

PRECIOS DE SUSCRICION.

9 rs. mes y 20 trimestre en durcia.
8 id. mes y 23 trimestre fuera.
Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
Con figurin 3 rs. mas el trimestre.
Los pagos son adelantados.
Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios á 36 ctmos. si se publica menos de 8 días; á 27 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á 18 si pasa de 12. A los suscritores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Para todo lo que se inserte fuera de la plana de anuncios rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. G. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55.

LA PAZ DE MURCIA.

REVISTA SEMANAL.

Lorca 7 agosto de 1866.

A la orilla del camino, medio oculto entre los árboles de la huerta, blanquea á corta distancia de esta ciudad un edificio de forma sencilla y humilde:

Este edificio visto desde el espacioso átrio que se tiende delante de su fachada principal aparece dividido en tres partes: á la derecha se levanta la iglesia, cuyas torres empuñándose en el aire como si quisieran desprenderse de la tierra parece que dicen: aquí está Dios.

A la izquierda, asomando por los bordes de su humilde cerca, las ramas de algunos árboles solitarios descubren el huerto.

Entre el huerto y la iglesia está la casa como colocada entre la naturaleza y la religion, entre el trabajo y la fe, entre la tierra y el cielo.

Sus dos pisos señalados por el doble orden de sus ventanas cuadradas dicen claramente: aquí vive el hombre.

Esta iglesia, esta casa y este huerto forman un conjunto estrechamente unido, como si hubieran hecho el juramento solemne de no separarse nunca.

Este edificio, colocado cerca del camino como el que espera, próximo á la ciudad como el que medita, se llama San Diego.

San Diego fué un convento.

Si la ciencia moderna me lo permite, si la santidad de los principios económicos que nos han levantado á la altura de esta prosperidad que nos aboga no se ofende, si la civilizaci6n en fin de nuestro siglo no se escandaliza, añadiré que San Diego fué un convento y que ha vuelto á serlo.

Esto debe parecer absurdo, porque está contra los principios de la ciencia, porque es en la marcha del progreso un paso atrás, porque es destruir lo hecho.

San Diego es un edificio que representa un capital, esta condenado por todos los adelantos de la civilizaci6n moderna á una perpetua explotaci6n.

La codicia, esa gran virtud del siglo diez y nueve, ha podido hacer de San Diego una mina.

La iglesia ha podido convertirse por ejemplo en una fabrica de ladrillos, en una almazara ó en un

lugar, la casa en una granja y el huerto en una especie de paraíso.

San Diego era evidentemente un negocio para cualquier particular.

San Diego, pasando de manos muertas á manos vivas, habia sufrido una magnífica transformaci6n; donde habia un convento habria una quinta, donde habia una pobre comunidad habria un hombre rico, donde estaba la fe entraria la codicia, donde estaba la caridad entraria el cálculo, donde estaba Dios entraria el negocio.

¡Qué bello espectáculo! Lo que era de todos sería hoy de uno solo; estas puertas constantemente abiertas á toda desgracia y á toda miseria solo se abrirían ahora á la ganancia.

Esa tierra regada con el sudor de un prudente trabajo daba entonces lo necesario; pero, ¡ah! esa misma tierra, regada hoy con el sudor continuo de un trabajo mortal, no daría nunca lo bastante.

El contraste que resultaría es digno de notarse.

Yo me imagino al pobre apoyado contra un pilar del claustro á la sombra de la bóveda. Está allí como en su casa, no hay pero que ladre ni criado que lo eche; si pide agua le dan agua, si pide pan le dan pan. Parece un individuo de la familia.

Ve discurrir por el claustro la figura de un monje y dice: «¡Ah! es el padre Juan.» Oye la voz de otro y esclama: «Ese es el hermano Antonio.»

¡Qué palabras! Padre, hermano!

¡Qué vulgaridad, qué mal gusto! En cambio llegaría hoy el pobre á la puerta del convento transformado en soberbia quinta. Llegaría he dicho, y ahora pregunto ¿podría llegar?

Pero supongamos que llegara, ¿se atrevería á entrar?

¿Qué busca allí? ¿Agua? Aquella casa no es una fuente pública. ¿Pan? ¿Acaso aquella hermosa quinta es un hospicio?

Sed y hambre; ¿quién tiene derecho á turbar la felicidad de la fortuna llevando hasta las puertas de la prosperidad y de la codicia esas dos miserias humanas?

¿Qué busca pues? Busca ocupaci6n, pide trabajo. Eso ya es otra cosa, porque pedir trabajo es casi darlo.

Que vuelva otro día, dice una voz mas ó menos áspera. ¿De quién es esa voz?

El pobre que espera á la puerta de la quinta va á decirlo:

«Es, dice, el amo.»

Ya no están allí los padres ni viven allí los hermanos: el convento se ha convertido en quinta, la quinta tiene su dueño y su dueño es el amo.

¿Cómo San Diego con su modesta iglesia, con su humilde casa, con su pobre huerto ha podido buclar la ley de este supremo adelanto?

¿Por qué es todavía de los pobres?

¿Por qué ha vuelto á pertenecer á esas manos muertas que no descansan, que sujetan tantas lágrimas, que curan tantas enfermedades, que ayudan á vivir á tanto moribundo?

¿Cómo la caridad ha podido robar á la codicia esa casa, ese huerto y esa iglesia?

¡Hé aquí un misterio que se nos presenta bajo este nombre venerable! Las hermanas de los pobres,

¿Con qué título de propiedad han tomado estas hermanas posesi6n de esa casa?

¿En qué subasta pública se han presentado á pujar? ¿quién les ha adjudicado esta finca? ¿dónde está el expediente de esta enajenaci6n?

Ellas son pobres, su capital es la caridad, se les ha cedido el convento como una limosna, cederles el huerto hubiera sido demasiado despilfarro, y el huerto se vende y se compra y el que los compra se los cede.

El convento vuelve á ser convento. La comunidad es esta: ocho hermanas y cuarenta pobres.

Cuarenta pobres imposibilitados de todo trabajo; cuarenta pobres que han dejado de serlo por esta magnífica herencia: la inagotable caridad de ocho mujeres, de ocho monjas, de ocho hermanas.

Creo que hace un año ó poco mas que se ha establecido aquí esa piadosa asociaci6n que ha conquistado la veneraci6n pública.

Estas mujeres se llaman hermanas, y en realidad son madres porque todas las madres no hacen por sus hijos lo que estas hermanas hacen por los pobres.

Hay ricos muy pobres; la mayor parte de los ricos son pobres.

Observad de cerca al mas millonario y vereis que le falta mucho mas de lo que tiene.

El gran secreto del progreso moderno consiste en que todos tengan menos de lo que necesitan.

O de otro modo: en que todo el mundo necesite mas de lo que tiene.

Pues bien, en San Diego he encontrado yo el mismo problema invertido el orden de sus términos.

Allí he visto yo con agradable admiraci6n el progreso vuelto del revés.

Allí he visto cuarenta pobres que son á la vez cuarenta ricos.

Son pobres porque nada tienen.

Son ricos por que nada les falta.

Reduciendo á un cálculo positivo todas las consideraciones espuestas, tenemos ganado cuarenta pobres y hemos perdido un rico.

El convento, ha vuelto á ser convento.

Esto deberá afligir á los espíritus que flotan en las alturas económicas de la ciencia moderna.

En cuanto á mí solo saco estas dos noticias casi topográficas.

Lorca es una ciudad triste, pero el convento de San Diego es una casa que alegra.

(Del D. de B)

J. S.

Segun escriben de Cartagena, adelantan rápidamente los trabajos para terminar las gradas del dique flotante. Este sigue funcionando con magníficos resultados, habiendo salido ya de él perfectamente reparados la draga y el vapor *Vigilante*, y estando en la actualidad limpiándose otro buque.

Leemos en «La Correspondencia»:

«El expediente relativo á las obras del puerto de Cartagena, se halla en la junta consultiva, y segun creemos, en poder del vocal ponente para que informe. Estas obras cuyo anteproyecto está aprobado y concluido el proyecto definitivo, están presupuestadas en unos 33 millones y medio, debiéndose satisfacer por mitad entre el Estado y la provincia. Los trabajos pudieran empezar en breve, puesto que hay ya consignado millon y medio para los mismos, y son de grande conveniencia tratándose de una localidad tan importante y cuyos rendimientos son considerables.»

Dice «La Crónica» de Albacete:

«En el día de hoy ha cesado de funcionar la sala extraordinaria de vacaciones de esta Audiencia, habiéndose presentado todos los señores Magistrados y demás funcionarios de la administraci6n de Justicia que han disfrutado de descanso durante aquellas.

En su consecuencia todos los

negocios civiles y los criminales de pena superior á correccional pasarán hoy á las salas respectivas, y empezarán á celebrarse las vistas de ellos, y es seguro que con la actividad que ha demostrado siempre este Tribunal, dentro de muy breve tiempo quedarán terminados los que han estado en suspenso durante las vacaciones.

Leemos en la «Gaceta del Clero»: «El R. P. Julian Viñas y Santa Coloma, sacerdote escolapio, y Rector del colegio de Yecla, en la provincia de Murcia, acaba de terminar un trabajo caligráfico notabilísimo. Consiste este en una copia de la Bula *Ineffabile* del dogma de la Inmaculada Concepción, compuesta de 41 páginas en folio.

Mucho sentimos no poder presentar un análisis de esta obra, y mas que todo, el que no se haya podido realizar la idea de fotolitografiarla por el mucho coste, para que de esa suerte los inteligentes y curiosos hubieran podido adquirir este verdadero monumento del arte caligráfico español, que tanto honra á la Escuela Pia, y á su autor el P. Viñas, que con incansable paciencia ha ocupado mas de nueve meses para dar gloriosa oja á su colosal empresa.»

GACETILLA.

Duda. Algunos de los que asistieron á un célebre banquete con que se obsequió á diferentes personas allá por el año 1864, en el mismo establecimiento donde el domingo se inauguró el nuevo café, tienen la duda de si oyeron mal, ó si por no saber espresarse bien en castellano el espléndido anfitrión que hacia el gasto, entendieron debia inaugurarse en la feria del 65 el alumbrado público por gas, pues si bien en esta no se echó de ver la falta, porque por la epidemia quedó suprimida, en la del presente año nos encontramos con que aun continúa el mismo alumbrado que usaron nuestros abuelos. ¿Diria 1875 y en el afán de tocar pronto esa mejora entenderian los convidados 1865? Esta es la duda, que esperamos se nos resuelva por quien pueda.

Música. Esta noche ejecutará en la feria la banda municipal, que dirige el Sr. Mirate, las siguientes piezas:

- 1.º Paso doble.
- 2.º Final del 2.º acto del *Moreto*.
- 3.º Terceto de *Las dos Coronas*.
- 4.º Tunda de walses.
- 5.º Lanza.
- 6.º Paso doble.

Las que ejecute la banda de artillería su director las sabrá.

JUNTA. En la general extraordinaria celebrada el domingo en el Círculo industrial no se tomó mas acuerdo que citar á otra nueva, en razon á que el corto número de

sócios que asistió no se creyó con facultades bastantes para tomar resolución respecto de las materias que se iban á poner á discusion, por mas que el artículo 33 del reglamento pudiera favorecerles por no espresar el número de sócios que se han de reunir para constituir junta general.

Los asuntos que se iban á resolver eran: 1.º levantar la obligacion que tiene la dueña del café de contribuir para los gastos del establecimiento con una cuota diaria, en vista á que el motivo porque se le impuso dicha obligacion ha desaparecido y á las pocas utilidades que obtiene, y 2.º ver de reformar el art. 13 en sentido que evite casos como el ocurrido con la eleccion de la junta directiva actual.

Muchos sócios son de parecer de acceder á lo 1.º y aun á lo 2.º, pero á este á condicion de que no sea solo el art. 13 el objeto de reforma, sino otros muchos que están sujetos á dudas y diferentes interpretaciones.

En las papeletas de la segunda citacion se advertirá, en vista que el art. 33 por no tener aclaracion lo autoriza, que sea el número que sea al de sócios que se reúnan se tomará acuerdo definitivo y los no concurrentes pasarán por lo acordado por aquellos.

APERTURA. El domingo se verificó la del *Café del comercio*, establecido en el entresuelo de la fonda de Patron, en la calle del Principe Alfonso: la concurrencia fué estremada y en su totalidad de personas de la buena sociedad muriana, lo cual lo merece, pues tanto el local como su decorado llevan las condiciones que pueden apretarse en estos establecimientos. Si el servicio no varia, tanto en calidad, como en esmero y prontitud, tal como notamos el domingo, unido á las anteriores condiciones, auguramos que ha de tener aceptación este nuevo establecimiento.

A la apertura asistió la música de artillería y en los intermedios de las piezas que ejecutó esta tocaron otras en el armonium y piano los profesores Sres. Mauresa y Quereop.

Ornamento. Hemos oido hablar de otro ocurrido en la sacristia de la parroquia de S. Bartolomé en la mañana del domingo, pero falta de pormenores verídicos no podemos dar detalles.

INAUGURACION. Anteanoche se verificó la de la feria con una concurrencia bastante numerosa, ejecutando las dos bandas de música de esta capital, alternativamente, diferentes piezas muy bien interpretadas. De las casetas puestas solo habia una media docena vacantes y entre las ocupadas hay algunas con objetos de plata, muy llamativas por su gusto y valor.

ADVERTENCIAS. Al Sr. Alcalde corregidor nos toca hacer hoy las dos siguientes sobre infracciones

de su bando de 24 de agosto último:

1.º Prohibida la venta en ambulancia de agua y otras sustancias vimos á diferentes muchachas con sus cántaros circular por dentro del salon.

2.º Se recuerda lo prevenido sobre mendicidad en otros bandos y en la plaza de Palacio y calle del Arrenal nos atajaron diferentes pobres.

CORREOS DE AYER.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris, 1.º.—El «Moniteur» publica una carta dirigida por el emperador Napoleon á Victor Manuel rey de Italia con fecha 11 de agosto en la cual le dice haber sabido con placer que este habia dado su adhesion al armisticio y á los preliminares de la paz. Añade que probablemente empieza para Europa una nueva era de tranquilidad. Asegura que aceptó la cesion del Véneto que le hizo Austria para preservar esta provincia de la devastacion y evitar la fusión de sangre. Mi objeto, dice, siempre ha sido dejar que esta provincia manifieste por medio de sufragio universal su voluntad para que Italia sea libre desde los Alpes hasta el Adriático y dueña de sus destinos.

Han salido para Biarritz la emperatriz Eugenia y el príncipe imperial.

Paris, 31.—El emperador Napoleon no irá á Biarritz.

Noticias del Callao dicen que los ánimos están muy sobreescitados contra el dictador Prado.

Han sido cangeadas en Praga las ratificaciones del tratado de paz austro-prusiano.

El banco de Inglaterra ha bajado el descuento al 6 por 100, y el de Francia al 3 por 100.

Munich, 30.—Las dos Cámaras han aprobado el tratado de paz austro-bávaro.

Paris, 2.—El «Moniteur» de hoy publica un decreto imperial nombrando á Mr. Moustier, actual embajador en Constantinopla, ministro del Interior en reemplazo de Mr. Drouyn de Lhuis, que ha presentado su dimision.

Mr. Drouyn de Lhuis ha sido nombrado miembro del Consejo privado y ha recibido una afetuosa carta del emperador en la que se espresa que siente en el alma tener que aceptar la dimision.

El emperador dió ayer un largo paseo en el bosque de Bologne, demostrando así el buen estado de su salud.

Paris, 1.º.—«El Moniteur» dice: «Ayer el emperador se pasó á caballo en el parque de Saint-Cloud. Lo que prueba está restablecido completamente de su última enfermedad»

Méjico, 9.—Las tropas francesas han recobrado á Monterey y los imperiales á Reinosá. Tampoco fué tomado el 1.º de agosto por los disidentes. Dascientos hombres y la guerrilla francesa se mantienen en el fuerte.

Marsella, 30.—Cartas de Roma dicen que la opinion pública va pronunciándose en favor del poder temporal del Papa.

Además va adquiriendo crédito el rumor de que las tropas francesas no dejaran á Roma este año.

Dicen de Palma con fecha 28 de agosto.

«Hay fundadas esperanzas de que se restablezcan pronto nuestras comunicaciones telegráficas con el continente, por haberse conseguido pescar los dos cables del cable sub-marino que se rompió entre la isla de Ibiza y la costa de Valencia.

«El instituto agrícola establecido en esta ciudad ha resuelto verificar el sa-

hado próximo en las inmediaciones de la misma, el ensayo de varios grados de moderna invencion, con el fin de apreciar y dar á conocer sus ventajas y de compararlos bajo todos conceptos con el antiguo arado del país.

«Parece que la nueva sociedad empieza ya á dar señales de vida, disponiéndose á emprender varios trabajos de que podria sacar gran provecho la descuidada agricultura.»

—Parece que trata de darse impulso al proyecto de ereccion de una estatua al cé ebre marino Churruca en su país natal, aprovechando la circunstancia de hallarse la corte en Zarauz, y atendiendo á que ya en el año anterior fué colocada por S. M. la primera piedra de este monumento

—Un periódico francés, «L'Epoque», da la noticia de que en un teatro de Florencia ha hecho su debut un tenor negro. Probablemente el repertorio de este cantor se reducirá á la ópera *Otello*, á no ser que se blanquee para cantar las demás.

—Escriben de Madrid al «Principado»:

«Se esperan con ansiedad noticias de la fragata *Gerona*, que como Vds. saben continuaba en persecucion de otro corsario chileno llamado *Cyclone*. Si lo apresara, quizá la cuestion de Chile entrase en un periodo menos belicoso por parte de España, que consideraría vengado el apresamiento de la *Covadonga* con el del *Tornado* y el *Cyclone*. De todos modos, me consta que el señor ministro de Ultramar se ocupa asiduamente del conflicto chileno peruano, habiéndose manifestado últimamente indicios de un próximo arreglo, que siendo honroso, seria muy bien recibido hoy que ha quedado ya á salvo y tan alta la honra de nuestras armas»

—Dice «La Póvilia» de Albacete:

«Ha fallecido en esta capital después una penosa enfermedad, el presbitero don Sebastian Medina. Acompañados á su familia en el justo dolor que experimenta.

Segun nos han asegurado, será una luz eléctrica que Mr. Lambert colocará en la feria.

Mucho nos alegramos de esto, pues será una gran novedad para muchas personas.

—Muy en breve se concluirá el teatro que actualmente se está construyendo en la Gineja, habiéndose ya formado, en dicho pueblo una compañía de aficionados para inaugurarlo en las próximas fiestas que allí con tanta ansiedad se están esperando

—En el salon de verano del casino de la Juventud, en Albacete, se trabaja rápidamente en la construccion de un nuevo teatro, donde una sociedad dramática que ya se halla en aquella capital, dará representaciones durante los dias de feria.

—Escriben de Villarrobledo, que en los dias 4 y 5 del del corriente mes, se celebrarán dos medias corridas de toros, que prometen ser muy animadas.

—Dice el «Diario mercantil» de Valencia:

«Ayer en el tren-correo salió para Madrid el Excmo. señor Capitan general D. Joaquin del Manzano, quien segun tenemos entendido, regresará á Valencia dentro de breves dias.»

—Dice «El Principado»:

«Tenemos entendido que han sido presos algunos empleados de consumos y de la adiministracion de Rentas á causa de una revista que el Excmo. señor gobernador civil de esta provincia ha pasado uno de estos dias al fielato de la ex puerta de San Antonio. La comision militar entiende en este asunto.»

—El alcalde de Igualada ha hecho una aprehension de la mayor importancia. Sin mas fuerzas que la de su autoridad, que no es poca, cuando representa la justicia, ha descubierto una máquina completa de hacer moneda, y los restos de otra, sometiendo á la comision militar este asunto.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.

Reaumur. Centigrado

A las 12 del día	27,5 s. 0.	34,4 s. 0
— 3 de la t.	27,5	34,4

RELIGIOSOS.

Santos de hoy.—Stas. Cándida viuda, Rosa de Viterbo y Rosalía.

Jubileo.—Hoy está en la iglesia de religiosas Verónicas.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.

Trigo.....	de 44	á 54	rs. f.
Cebada.....	de 24	á 24 1/2	id.
Maiz.....	de 26	á 27	id.

Cambios de ayer 3.

Madrid.....	4 daño.
Barcelona.....	1/2 beneficio.
Valencia.....	par.
Alicante.....	id.
Cartagena.....	id.
Orihuela.....	1/2 daño.
Lorca.....	3/4 id.
París.....	8 div 5.11.
Marsella.....	id. 5.12.
Londres.....	90 días 50.

ESPECTACULOS.

TOROS DE MUERTE

en la

CIUDAD DE MURCIA.

Con permiso del Sr. Gobernador de la provincia, se verificarán dos corridas de toros en las tardes

del 7 y 8 de setiembre de 1866. (si el tiempo no lo impide) Presidirá la plaza la autoridad competente

Se lidiarán nueve toros de seis años de la acreditada ganadería de D. Justo Hernandez, vecino de Madrid, con divisa morada y blanca; y tres de la misma edad de D. Rafael José Barbero, de Córdoba; con encarnada y blanca.

Lidiadores.

ESPADAS.—Manuel Carmona, de Sevilla.—Antonio Carmona (EL GORDITO), de idem.—Sobresaliente, José Lara (Chicorro), de Jerez.

Picadores.—Cesferino Lozano, de Madrid.—José Marqueti, de id.—Antonio Calderon, de Alcalá de los Panaderos.—Onofre Alvarez, de Córdoba.—Reserva, Antonio Morales, de Almagro.

Banderilleros.—Benito Abasolo, de Madrid.—José Sisneo, de Sevilla.—José Diaz (Mosca), de id., puntillero.—Juan Yost, de Sevilla.—Francisco Torres (Chesin), de Madrid.—José Lara (Chicorro).

La banda de música tocará antes de empezar la funcion y en los intermedios.

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES.

	Sombra.	Sol y sombra.
	Rs.	Rs.
Palcos, cada tarde sin entrada.	200	18
Sillas derellano.	26	18
Contrabarrera.	19	13
Segunda contrabarrera.	6	4
Delantera de sillas.	6	4
Balconcos.	8	5
Grada abierta, primera fila.	10	6

Segunda id. 6 | 2
Tercera id. 4 | 2
Cuarta id. 6 | 2

Entrada general 10 rs.

Las puertas de la plaza se abrirán á las doce y la corrida dará principio á las cuatro de la tarde.

ANUNCIOS.

El día doce de los corrientes, de diez á once de su mañana, tendrá lugar en subasta voluntaria, la venta de tres tabullas y media de tierra secano olivar, término de Fortuna, y de seis tabullas y tres ochavas de moreral, en esta huerta, partido de la Raya; procedentes de la testamentaria de D. Vicente Beltran y su esposa, cuyo acto tendrá lugar en la escribanía de D. Antonio Martínez García, en donde se hallarán de manifiesto los antecedentes y bases de la enagenacion. Murcia 3 de setiembre de 1866.

AVISO A LOS ESPECULADORES.

En Cieza (provincia de Murcia), á una legua de la estacion del mismo nombre en el ferro-carril de Madrid á Cartagena, se vende por ausentarse su dueño de dicha villa en tiempo de la vendimia, una partida de uva de dos clases, de plaza ó (verdeo) y de vino, á precio de dos reales vellon arroba para cortarla en la vid.

Para tratar de ella dirigirse á Rosendo Molina, que vive en Cieza, calle de san Sebastian, núm. 24.

El mismo proporciona al comprador, si este quiere hacer vino, lagar, bodega, vajillas y cuanto es necesario al efecto.

Dolores Amat, viuda de 38 años, desea colocacion en una casa para los quehaceres propios de doncella de labor. Dará razon casa de D. Pedro Linares, calle de la Platería. 8—7



PILDORAS DEHAUT.

Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. — A los efectos de otros purgativos, este no

obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro; al paso que no lo es el agua de Seolitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoje, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente auxiliada por la buena alimentación, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo. — Estas ventajas son tan tomas preciosas, cuando se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, coleros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden á una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Vase la instruccion muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del Doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs. y de 10 rs.

Depositario en Murcia D. Tomás Guerra.

—Os he amado mucho tiempo, señora, —dijo Enrique con emocion, —y cumpliré vuestras órdenes.

—Muy bien: entonces aquí teneis una prueba de mi sinceridad.

Y así diciendo, Margarita desprendió de su torneado cuello un magnífico collar de perlas.

—Este es un presente de Enrique de Navarra, —dijo la reina.

—Diablo! —esclamó el rey, —su presente?

—Sí, del día de nuestra boda; tomadlo; os pertenece.

—Si Enrique de Navarra hubiese previsto que ibais á separaros de este collar, se hubiera cortado la mano antes de ofrecérosle.

—¿Cómo?

—Dispénseme V. M.; tengo la costumbre de ponerme en el lugar de otros, y ahora me imaginaba ser vuestro crédulo esposo.

—¿Os bastará esta prenda? —preguntó la reina con impaciencia.

—¿Me la dais sin sentimiento?

—Sin un suspiro. Yo, que con gusto sacrificaré mi reputacion, mi reino y mi vida en el altar de la venganza, ¿creeis que vacilaria en deshacerme del presente de un hombre á quien jamás he querido? Advertid, no obstante, que esta prenda es de importancia; pues con ella podeis reclamar el cumplimiento de mi promesa ó asegurar mi destruccion. ¿Estais contento?

—Dadme el collar.

—Quitad el casco, y yo misma lo pondré en vuestro cuello.

Enrique vaciló.

—Vamos, —dijo la reina, —no me impacientéis; muerte al traidor, y baldon sobre la mujer adúltera!

—Sea, —contestó el rey descubriéndose y mirando á su esposa con aire severo. —Guardad para vos misma esas palabras, Margarita. Baldon sobre la mujer perjura.

—¿Enrique! —esclamó la reina mirándole como si fuera un espectro. —Piedad! piedad!

—Silencio! señora, —dijo el rey; —esa es mi venganza.

Margarita hizo un esfuerzo para dominar su emocion, pero todo fué inútil; sus piernas flaquearon, lanzó un gemido y cayó sin movimiento en brazos de la Rebours que fué muy oportunamente á su socorro.

—Dame tu pañuelo, hija mia, —dijo Enrique á la dama de honor; —esa será mi prenda en vez del collar de una esposa infiel. Ahora, un beso de tus rosados labios, y hasta luego.

—Dios proteja á V. M., —dijo la Rebours cuando hubo marchado el rey. —Felicitarme, Torigui, —añadió, —pues se han realizado mis mas queridas esperanzas.

—¿De qué modo? —preguntó la florentina.

—Chist! S. M. vuelve en sí, y esta noticia no es para ella.

—¿Se ha marchado? —preguntó Margarita con voz desfallecida.

NUNCA MEJOR OCASION,
ALMONEDA
POR CAUSA DE QUIEBRA.
AUTORIZACION.

El abajo firmado autorizado, por los señores procuradores Meyer y Roquete de Berlin y Paris, y de los demás interesados EN LA QUIEBRA de la AGENCIA COMERCIAL Y DEPÓSITO DE GENEROS ESTRANGEROS del sucursal de Barcelona, de realizar al contado la existencia de los géneros en lencerías estrangeros de todas clases, en las primeras capitales de España, por consiguiente todos los géneros se venderán

HASTA LA ULTIMA PIEZA
 por espacio de algunos dias al por menor en el establecimiento espresamente situado en esta capital

CALLE DEL PRINCIPE ALFONSO, NUM. 16, BAJO,
 junto á la imprenta de Bernabéu, con una diferencia de mas de 40 por ciento bajo los precios marcados por los peritos, quiere decir por casi la mitad de sus respectivos valores. — Julio Jonás

Las calidades, medidas y cantidades de cada artículo serán garantizadas en las facturas.

El local está arreglado de manera que las señoras pueden escoger con comodidad.

Despacho: desde las siete de la mañana hasta el anochecer.
 Calle del Príncipe Alfonso, núm. 16, tienda.

Designacion de los géneros, á precios marcados.
 LIENZO BLANCO de hilo redondo, en 4, 4 1/2 y 5 1/4 de ancho, de 8, 9, 10, 11 y 12 reales la vara, ahora á 5, 5 1/2, 7 y 7 1/2 rs. vara.
 IDEM en la clase superfina, de 15, 18 y 24 rs., ahora á 9, 11 y 15 rs. vara.
 IDEM para sabanas, sin costura, de 8 1/4, 9 1/4, 10 1/4 y 3 varas de ancho, de 15, 17 hasta 24 rs., ahora á 10, 12 y 16 rs. vara.
 IDEM en clase muy fina y superfina, de 30 á 50 rs., ahora á 20 hasta 30 rs.
 JUEGOS DE MANTELERIAS para 12 cubiertos, se dan ahora á 70, 75 y 80 rs.
 IDEM para seis cubiertos, SERVILLETAS, por docenas y MANTELES, surtidos se dan en la misma proporcion.
 IDEM FADAMASCADAS de clase superfina, para 6, 12, 18 y 24 cubiertos, desde 55 rs. etc.
 PANUELOS DE HILO Y DE BATISTA fina desde 22, 30, 36, 40, 44, 48, 54, 60 hasta 80 rs. la docena.
 TOHALLAS DE PURO HILO de varias clases y tamaños, desde 20 rs. la media docena.
 UN GRAN SURTIDO DE CANESUS bordados, en hilo fino, para camisas de señoras,
 CALZONCILLOS DE HILO, PARA CABALLEROS, de todos tamaños, los de 30, 36, 42 y 50 rs., ahora á 20, 24, 28 y 35 rs.
 SABANAS de HILO clase de telas de Bélgica, Holanda y Sajonia, sin costura é hilo redondo (para cama pequeña, de catre y matrimonio), las de 42, 48, 58 y 75 rs., ahora á 28, 34, 39 y 50 rs., etc.
 UNA GRAN CANTIDAD DE PECHERAS finas, hechas á mano, en hilo y batista, en lisas, con pliegues, desde 36 rs. la media docena.

CAMAS DE HIERRO.

Queda abierto en esta capital un magnífico surtido de todas dimensiones, con adornos y lisas, procedente de la principal fábrica de Valencia, la cual reúne todas las ventajas artísticas que se necesitan para una buena construcción, sólida, comodidad, elegancia, y economía.

Tambien hay palancaneros, perchas, arca para guardar valores, cocinas económicas, chimeneas de lujo, basculas, balanzas, bombas, y una porcion de objetos mas de ferreteria.
 El despacho está en la plaza de santa Isabel, núm. 8. 30-16
 Se vende una casa calle de Pocoltrigo, núm. 14: en la misma darán razon. 381-18-19

La persona que haya notado de menos hará unos veinte dias una cuchara de plata, dando las señas necesarias y presentando al tenedor compañero la recibirá: acúdase á la administracion de este periódico donde enteraran. 4

Manual del Grabador

en todos géneros.
 Se venden en la comision de Almazan.
 el director y editor responsable,
 RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.
 MURCIA, 1866.
 Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

—Ya ha vuelto á las justas, señora,—contestó la Rebours.
 —¿Y mi prenda?—preguntó la reina.
 —Héla ahí,—repuso la dama de honor, mostrando maliciosamente el collar despreciado.
 —Ayudadme á sentar en un sofá, Torigni,—dijo la reina separándose de la Rebours.—Si Crichton sale victorioso en este combate, direis á Esclarimonda que venga á verme. Rotiraos, la Rebours.
 —Oh! cuanto odio á esa muchacha,—añadió la reina cuando hubo salido su dama de honor.
 —No sin razon, señora,—repuso la Torigni con tono significativo.

—No habéis de Enrique,—dijo la reina;—hace ya mucho tiempo que está divorciado con mi amor, y si yo he sido esposa infiel, tambien él ha sido esposo perjuro. Por lo tanto no debe quejarse; yo hubiera podido amarle aun, pero...
 —¿Pero qué, Margarita?
 —Basta! No es de él de quien queria hablaros, sino de vos mismo.
 Escuchadme,—continuó la reina cogiendo la mano de Enrique;—vuestra dama os ha ultrajado; vos no la amais?
 —Ya os lo he dicho, señora; no destroccis mi corazon.
 —No lo deseo; escuchadme: que el resultado de este combate sea fatal para el caballero Crichton, y todo mi amor será para vos.
 —Voto á sanes!—dijo para sí Enrique,—esta es una nueva recompensa para aumentar la injuria.
 —¿Qué decís, caballero?—preguntó la reina con impaciencia.
 —¿Podeis dudar de mi respuesta, Margarita? Acepto vuestra proposicion, pero qué seguridades me dais de vuestra sinceridad?
 —Mi palabra, la palabra de una mujer ultrajada y vengativa, la palabra de una reina!
 —Cuando las injurias estén vengadas, la reina podrá olvidar lo que ha prometido la mujer.
 —La mujer no olvidará jamás que es reina, ni lo que se debe como hermana y esposa de reyes,—repuso con altivez Margarita.